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Declaratoria blinda contra la 
acapulquización a Punta Mita

ZONA 
La zona comprende siete 
mil hectáreas, pero protege 
hasta 12 mil hectáreas, por 
los decretos de protección 
de la montaña y los recur-
sos naturales tanto en el 
mar, como en la montaña. Se 
protegen los recursos turísti-
cos naturales y culturales. 

n El empresario Jason 
Lavander reconoce el tra-
bajo serio de la directora 
del Implan de Bahía de 
Banderas

Por Eugenio Ortiz Carreño
Riviera Nayarit 

Jason Lavender, presidente 
de la Asociación de Empresa-
rios de Punta Mita, expresó 
su total aprobación al trabajo 

realizado por el Implan de Bahía de 
Banderas, tendiente a lograr la de-
claratoria de que Punta Mita sea la 
primera Zona de Desarrollo Turísti-
co Sustentable.

“Estamos encantadísimos de to-
dos los logros y de todos los avan-
ces. Hace dos años estuvimos con 
la subsecretaria María Teresa Solís, 
empezó esto ya hace un año en las 
campañas, empezamos con el presi-
dente municipal, con el gobernador, 
la idea, gracias a Dios, la tomaron 
muy en serio, y se creó el Instituto 
Municipal de Planeación, Implan, que 
ha hecho un trabajo maravilloso, en 
términos técnicos”.

Reconoció tras haber presenciado 
la exposición del proyecto que fue 
“muy serio” y además estuvieron 
presentes la Secretaría de Turismo, 
del Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo Fonatur, y como dije “es un 
gran logro para Punta Mita, para Ba-
hía de Banderas, para Nayarit, para 
la República de México y para todo 
el mundo, al tener la primer zona 
de Desarrollo Turístico Sustentable 
del mundo”.

Esto “es un diamante o una medalla 
que da mucho orgullo para todos. Le da 
proyección a una zona turística muy 
importante y protege, blinda de todos 
los males que pudieran venir de esos 
desarrolladores depredadores para 
que se conserve sustentablemente, 
ecológica, social, económicamente, 
ambiental, culturalmente…”

Lo mejor es que todo lo que se 
integra bajo los mandatos de la ONU, 
para que sea una zona sustentable 
turística con esos mandatos de la ONU 
a nivel mundial y por tanto es un gran 
privilegio, un gran orgullo para ésta 
zona. La idea es que sea protegido, 
que no se “acapulquice” la zona, y 
que se protejan todos los pueblitos 
que hay ahí.

La idea es que sea un lugar protegido 

 n  Hay el compromiso de la Secretaria de Turismo federal que antes de concluya el sexenio se 
concrete la Zona Metropolitana Puerto Vallarta Bahía de Banderas y la ZDTS en Punta Mita

Por Eugenio Ortiz Carreño
Riviera Nayarit 

La subsecretaria de Planea-
ción y Política Turística 
de la Secretaría de Turis-
mo, María Teresa Solís, 

recibió ayer el primer folder del 
expediente técnico con el conte-
nido de los estudios necesarios, 
tendientes a declarar la zona 
de Punta Mita, como la prime-
ra Zona de Desarrollo Turístico 
Sustentable. El expediente fue 
elaborado por personal del Insti-
tuto de Planeación del X Ayunta-
miento de Bahía de Banderas.

El mismo fue presentado ante 
funcionarios de la Sectur Federal, 
así como ante el Secretario de Tu-
rismo del Estado, Eulalio Coronado 
Mendoza, así como el Subsecretario 
de la Secretaría de Planeación del 
Gobierno del Estado y el director 
de la Secretaría de Obras Públicas 
estatal. La presentación estuvo a 
cargo de la directora del Implan, la 
licenciada Beatriz Martínez Sánchez.

Durante la presentación, se es-
tableció el área que comprende la 
denominación, y se dio a conocer 
el contenido del expediente. Los 
funcionarios explicaron además los 
criterios e indicadores de susten-
tabilidad, y se puntualizó que hay 
el interés del gobierno municipal 
y del gobierno del Estado de que 
ésta sea la primera declaratoria de 
zona turística sustentable del país.

Según dijo la doctora Beatriz 
Martínez, la zona comprende siete 
mil hectáreas, pero protege hasta 
12 mil hectáreas, por los decretos 
de protección de la montaña y los 
recursos naturales tanto en el mar, 
como en la montaña. Se protegen 
los recursos turísticos naturales 
y culturales.

Ussiel García, Director de Pla-
neación Urbana y Turística de la 
SECTUR federal, hizo el análisis del 
documento y puntualizó las partes 
faltantes del contenido. La Subse-
cretaria de Planeación de la Sectur 
Federal también hizo referencia 
a la biodiversidad, que desde el 
punto de vista de la dependencia 
federal es un tema fundamental.

Se recalcó en que el proyecto debe 
cumplir con todos los estándares 
regulatorios de la planeación a ni-
vel nacional e incluso contemplar 
proyectos de dependencias fede-
rales como Semarnat, que próxi-
mamente contempla ya lanzar su 
proyecto “One Planet”, tendiente a 
la protección de la biodiversidad.

Se habló de las redes ciudadanas 

“Estamos a las 
puertas de un 

gran logro para México, para 
Nayarit y para el mundo”

Un día histórico 
para Punta Mita 

a cincuenta o cien años, y que no se 
vaya a deteriorar con mal desarrollo 
turístico. Atrás del decreto del plan 
parcial, viene el decreto presidencial 
que con más fuerza y con los mandatos 

de la ONU; entonces no solo es una 
idea sino algo que va a funcionar; no 
solo es una buena intención sino es 
más, algo que si viene aterrizando, 
concluyó.

“Le da proyec-
ción a una zona 

turística muy importante y 
protege, blinda de todos los 
males que pudieran venir 
de esos desarrolladores 
depredadores para que se 
conserve sustentablemente, 
ecológica, social, econó-
micamente, ambiental, 
culturalmente…”

JASON Lavender, presidente de la Asociación de Empresarios de 
Punta Mita, y la subsecretaria de la Sectur, María Teresa Solís. 

y de la necesidad de pasar de las 
buenas intenciones para lograr 
aterrizar y en ese punto el Secre-
tario de Turismo, Eulalio Coronado 
Mendoza, acepto “nos llevamos el 
compromiso” para aportar los datos 
y la información faltante. Por su 

parte, los empresarios que atesti-
guaron la presentación, exclamaron 
“estamos a las puertas de un gran 
logro para México, para Nayarit y 
para el mundo”.

Tras la prolongada reunión, los 
funcionarios federales, estatales 

y municipales realizaron un reco-
rrido en la zona, encabezado por 
la directora del Implan, Beatriz 
Martínez Sánchez.

Participaron en la reunión ade-
más de los funcionarios federales, 
estatales y municipales, por parte 

de los empresarios el presidente 
de la Asociación de Empresarios 
de Punta Mita, Jason Lavander; el 
licenciado Guillermo Ohem, y el 
director de la Asociación de Em-
presarios de Punta Mita, Adalberto 
Moreno.

PUNTA de Mita, un ejemplo para el mundo.

AUTORIDADES federales, estatales y municipales, en Punta de Mita. 
EULALIO Coronado, secretario de Turismo de Nayarit, junto con 
Beatriz Martínez Sánchez, directora del IMPLAN. 


